

EL ADELANTADO DE S. GOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCION: Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9, Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Teléfono núm. 25

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

MINISTRO AL AGUA

Se había dicho que el ministro de Hacienda sería intransigente en reducir los gastos y á última hora no aparece tal intransigencia por ninguna parte, y con tal facilidad pueden los peticionarios de aumentos hacerlos aprobar, que no parece sino que se buscan por el camino de la condescendencia simpatías traducibles en votos favorables á los proyectos especiales que aguardan turno en el Congreso. De todos modos, resistáanse ó transijan los senadores, apruébense ó no los Presupuestos antes del 24, en vísperas de una crisis estamos, parcial, del ministro de Hacienda, porque ó el señor Navarrete no se entera, ó ha creído que todo le es tolerable. Su nota única simpática ante la opinión era la supresión del impuesto de Consumos, á contar desde 1.º de Enero, y ya se ha visto que tal supresión ha servido de pretexto para otros proyectos y otros fines.

Ha fracasado, pues, el eximio hacendista, y los ministros fracasados no pueden decorosamente continuar siéndolo; y cuando en esto discrepan del general sentir, no hay otro remedio que recordarlés los respetos que se merece la opinión. Cualquiera ministro, ante la censura unánime á sus proyectos de ley especiales, habría dimitido. Ni el Gobierno ni el partido liberal han patrocinado esos proyectos; empeñarse en mantenerlos y discutirlos, es una rebeldía contra el partido y el Gobierno; y harto saben los rebeldes de este género lo que les toca hacer, ya que en semejante rebeldía no deben persistir. Y no vean, el señor Navarrete y sus amigos, en estas palabras, más que la expresión de lo que el partido liberal dice y piensa y desea. No dimitirá en Diciembre, pero no terminará el mes de Enero siendo ministro. ¡Esta escrito!

Aguinaldos

Hay que ir preparando los bolsillos. Se acerca la época de los regalos. Entre los obsequios de Nochebuena, los aguinaldos del Año Nuevo y los regalos de los Reyes Magos, los que tengan familia larga y gente menuda á que obsequiar, pueden ir mirando por sus economías. El árbol de Navidad, el tumbre que se va haciendo española, y los regalos de los Reyes, presentan ocasión para deshacerse de unos cuantos duros, y eso que la fabricación de juguetes se ha extendido de tal manera y á tal punto ha llegado la competencia, que con pocas perillas se puede contentar por algunas horas la ambición caprichosa de los niños. Pero con la electricidad, los automóviles y los aeroplanos de esmerada construcción, han venido los fabricantes de juguetes haciendo verdaderos prodigios de construcción y arte.

Hace un cuarto de siglo, un Arca de Noé de cuatro pesetas, con sus toscos animales y rígidos patriarcales de madera, hacía las delicias de un empujamiento de parvulillos; hoy hay fábricas que han llegado á hacer de estas Arcas, con una colección de animales maravillosamente modelados, verdaderas

obras de arte en las que el artífice ha tenido la paciencia y curiosidad de revestir á cada animalito con la piel genuina del animal que representa. No es pues, extraño que sus majestades Melchor, Gaspar y Baltasar, tengan que desembolsar setecientas pesetas para obsequiar con un Arca de Noé de la especie á uno de sus infantiles privilegiados.

Si Alemania, que es la fábrica de juguetes del mundo entero, llena aun los continentes de muñecos, animales, coches automóviles, al alcance de todas las fortunas, también salen de sus talleres primores que llaman la atención, no ya de los niños sino de los maduros y aun de los hombres de ciencia, con caprichos que denotan un estudio, un ingenio y una perfección artísticas, que en estos últimos quince años presentar un regalo chic á un niño, es tan difícil y casi tan caro, y cuidado que lo es, como contentar á una prometida caprichosa.

Tiempo hay para decidirse, padres, tíos y abuelos, á escoger entre el juguete de peseta que se rompe á la media hora, pero que divierte y entusiasma al obsequiado, ó la obra de maravilloso mecanismo, la muñeca prodigiosa que los mayores guardan cuidadosamente para que no se rompa y no divierta al chico.

Gloria in excelsis

¡Qué día más grato el de ayer! ¡Qué día más feliz pasó!

Cuando recorría los locales que la generación actual llamamos pomposamente escuelas, y veía la alegría y el júbilo producido al presentarse la junta directiva de *El Niño descalzo* en todas ellas, los niños y las niñas palmoteaban con una risa tan franca, tan amorosa, que sólo compararse puede con la sonrisa sacrosanta del Salvador, cuando decía: «Dejad que los niños se acerquen á mí».

Había en aquellos ojitos azules, pardos y negros, un efluvio tan sugestivo, que parecía que querían decir: ¡bellas señoritas que representáis á nuestros ojos la aristocracia de la caridad y del amor, benditas seas! ¡Y que la fortuna, dichosa, os gufe sonriente, por la tierra y allí en lo eterno, recibáis el premio por vuestra labor patriótica y filantrópica!

Sentía al mirarlos, lo que seguramente sintieron, los fundadores Chico (El grande) y Rodao (El gigantesco), cuando al contemplar tanto abandono social, surgió en ellos la idea que ya evoluciona, hoy en Coruña... ¡mañana!... en todo pueblo donde queden, sobrenadando en el revuelto mar del egoísmo, un Martín ó un José, que inculquen las sanas máximas de vestir al desnudo, y dar de comer al hambriento.

¡Qué mejor conquista del derecho humano, ni qué evolución, ni qué constitución por sabia letra que tengan, pueden hacer mejores ciudadanos, que los que desde niños solo ven en sus semejantes, protectores, y que al alborar su razón en la Iglesia cívica del progreso, la escuela, reciben el alimento para su evolución muscular y con el abecedario una caricia que perfuma su alma infantil!

¡Adelante, pues! y mientras nuestros sabios directores juegan á los partidos políticos, nosotros, los dirigidos, hagamos en las escuelas, candelando con amor, generaciones de niños y niñas, que al ser mayores, entonen como nosotros un ¡Hosanna al Creador! y un ¡Viva España! redimida por la caridad femenil y los hombres de buena voluntad.

GONZALO TERRADILLOS.

CAIDA DE UN TREN A UN RIO

Según comunican de Lérida, al pasar anteayer el tren núm. 1.241 por un puente, que existe sobre el río Ter, entre las estaciones de Rajadell y Manresa, descarriló con tal vio-

lencia, que dos de los vagones cayeron al agua.

El convoy conducía crecido número de cabezas de ganado, gran parte de las cuales resultaron muertas y heridas, efecto de terribles encuentros que de vagón á vagón mediaron á causa de la rápida suspensión de la marcha.

En este tren venían dos vagones cargados de pavos y consignados para aquella ciudad.

Los pobres animalitos han visto, en su mayoría, anticipado el triste fin que les aguardaba en estas Pascuas.

Desgraciadamente las consecuencias del choque han sido más de lamentar, puesto que también han resultado desgracias personales. Dos mozos del tren sufrieron heridas, leves las de uno, pero otro, se le tuvo que trasladar en muy grave estado con las debidas precauciones al hospital de Manresa, donde se le practicó la primera cura.

El siniestro tuvo por causa el tropiezo del convoy con dos vagonetas que venían por la misma vía en dirección contraria, desde Manresa.

Los daños materiales causados en el tren son de gran consideración, y muchas las bajas sufridas en el ganado que lo ocupaba.

LOS TERRORISTAS RUSOS

Atentado contra el jefe de la Policía

Lodz 19.—Dos bombas han sido lanzadas esta mañana, á las doce, contra un carruaje en que iba el jefe de Policía, estallando solo una de ellas, que dejó el coche hecho trizas, é hirió mortalmente al cochero, dos dragones y un agente de Policía.

Apenas se había producido la explosión, cuando los autores del atentado emprendieron á tiros de revólver, dándose luego á la fuga, sin que hasta ahora hayan sido habidos.

El citado jefe de Policía ha resultado con heridas leves.

Recortes y lecturas

Fisiología de la risa

Un sabio alemán se ha dedicado á estudios especiales para descubrir el carácter de las personas por la entonación de la risa.

Según él, las personas que cuando ríen hacen sentir con frecuencia la vocal a son de carácter franco y leal, pero voluble y ligero.

Aquellas en cuya risa predomina la e son flemáticas y melancólicas.

Las que ríen en i son ingenuas, serviciales, tímidas é indecisas. Así se ríen por lo general los niños.

La risa en u predomina la o denota sentimientos nobles, magnanimidad, entereza. El filósofo se declara en contra de los que ríen en u porque así ríen los falsos, traidores y misántropos.

Una anécdota

Se cuenta una curiosa anécdota del general inglés Fench, conocido universalmente por su campaña en el Transvaal. Había sido agregado á las últimas maniobras del ejército francés, y presenciaba el rancho de los soldados de la escolta y del Estado mayor.

Al encender un rico habano, se le ocurrió que allí tenía presentes 300 hombres, de los cuales bastantes no tendrían tabaco, y muchos de ellos en su vida habrían probado un Vuelta de Abajo. Se dirigió á su automóvil, sacó varias cajas de regallas y los distribuyó entre los soldados. Estos, encantados, sin consultar con Dios ni el diablo, y ni siquiera con un sargento, se alinearon por iniciativa de uno de ellos, marcharon de frente, y con el cigarro en la izquierda, y la diestra mano en el botón del képi, los 300 pechos lanzaron, en presencia del general inglés, un estruendoso ¡Viva Rasal! Se habían equivocado de uniforme.

Nuevo negocio.

Alemania, el prototipo del comercio, ha inventado un nuevo negocio: los canarios. Y no parece que va mal, pues ya en el último año ha enviado 130.000 de estos pájaros á América, 3.000 á Inglaterra y más de 2.000 á Rusia. Para poder dar abasto á tan grandes pedidos han establecido una cría de canarios en las montañas de Hary, en donde tienen una infinidad de composiciones al qui-

dado de las canoras aves, los cuales reciben sueldos que varían de 250 á 800 pesetas anuales.

Otra cría de estos pájaros la han establecido en la Selva Negra, pero parece que la localidad no es tan propicia para el desarrollo del canario, pues los que provienen de esta parte de Alemania, nunca alcanzan precios tan altos como sus hermanos los de Hary, ni han podido jamás igualarlos en sus trinos y gorgoritos. Sin embargo, la exportación es considerable, y con la selección llegarán á hacer primores.

EL NIÑO DESCALZO

Ampliando una información

Por falta material de tiempo, dada la hora en que ayer tarde terminó la comisión de *El Niño descalzo*, su recorrido á las escuelas de la capital, dejamos de consignar en la reseña publicada en nuestro último número, que en la Escuela de párvulos del señor Casero, después de sostener el profesor una interesante y entretenida conversación con los niños, sobre las excelencias de la caridad y fines que persigue en Segovia la asociación protectora de la infancia, el hermoso pequenuelo Paco Alcón Villoslada, entregó en su nombre y en el de su hermano Julio, dos pesetas á la depositaria señorita de Láinez, como donativo para el *El Niño descalzo*.

A presencia de la Comisión, el señor Casero regaló á cada uno de sus infantiles discípulos, como aguinaldo de Navidad, un cucuruchito con caramelos, que los pequenuelos recibían dando visibles muestras de regocijo.

En la Escuela del señor Badillo, última visitada, el Profesor pronunció un sentido y elocuente discurso, al que contestó, en nombre de *El Niño descalzo*, nuestro compañero señor Rodao, quien terminó diciendo á los pequenuelos: «A estas lindas señoritas que con vosotros, los niños, y con las flores forman esa hermosa trinidad, tan cantada por los poetas, y que es alegría y deleite del alma, corresponden todos vuestros plácemes y todos vuestros aplausos. A ellas, pues, se los ofrecemos. Nosotros no hacemos más que cumplir nuestro deber».

El Gobernador interino señor Torre Bartolomé, con oportunas frases dió por terminada tan agradable jornada, y las señoritas se despidieron altamente satisfechas de su excursión y haciendo votos para que en años sucesivos pueda *El Niño descalzo* desarrollar con más amplitud su simpático y humanitario programa.

Reparto de panes

El domingo próximo, de diez á una de la mañana, se repartirán por las señoritas de la junta directiva, á los niños poseedores de vales, los panes donados por don Anselmo Carretero, en memoria de su hijo Ricardo (q. e. p. d.).

El reparto tendrá lugar en uno de los salones de la Escuela de San Esteban.

Donativos

Doña Dolores Lázaro..... 1 peseta.

EXTRANJERO

LO DE MÁRRUECOS

Según telegrafían de Berlín se ha publicado una Nota, al parecer oficial, en la cual se dice que el lunes antes de empezar la reunión diplomática en Tánger, el ministro de Alemania conferenció detenidamente con los de España y Francia, para desvanecer los rumores que suponían á su Nación en actitud de disidencia.

«Como probaré dentro de pocas horas—les dijo—mi país está dis-

puesto á mostrarse solidario con España y Francia para el establecimiento de la Policía.»

En efecto: en la reunión de diplomáticos que se celebró poco después, el barón de Rosen no sólo no opuso la menor dificultad al acuerdo de los congresados, sino que contribuyó con su voto á que la unanimidad fuese absoluta.

Esta actitud, que parece confirmada por los hechos, no podrá menos de influir en el curso de los sucesos que se avecinan en Marruecos.

La conformidad de todas las Potencias firmantes del acta de Algeciras, y la resolución del Sultán de que se lleven á cabo las reformas acordadas, es una garantía de que podrán vencerse sin gran esfuerzo las naturales dificultades con que se lucha.

Que está justificada la expectación que existe, no cabe dudarlo; pero insistimos en que, con un poco de tacto y alguna dosis de prudencia, no ocurrirá nada que autorice la alarma de que algunos impresionables se muestran poseídos.

CUENTO

Huéspedes opuestos

Cierta día llegó á una gran ciudad una niña rubia y joven, pues apenas contaba diez y seis años, llevando en su semblante retratados la alegría y la satisfacción; vestía un traje de espartaco como el que los labradores usan.

¿Quién era aquella niña hermosa? ¿Cómo se llamaba? ¿De dónde venía? Esto es lo que yo no puedo decir, pues lo ignoro como vosotros mismos.

Cuando esa niña, que no era otra que la Belleza, llegó á la ciudad, encontrándose asombrada al ver aquella multitud de edificios y el inmenso gentío que por las calles discurría y confusa y atontada, se pregunta: «¿Cómo me arreglaré para encontrar entre tantas casas la que he de visitar? Pero divisó, no muy lejos de ella, á un joven cubierto de pedrerías.

Como llevaba un carcax á la espalda, debía sin duda, ser un cazador real, que la miraba complacientemente.

—Señor—le dijo ella—ruego á usted haga el favor de declarar si es usted de esta ciudad.

—Niña hermosa—respondió él—yo soy de todas las ciudades.

—Y en esta donde nos hallamos, ¿conoce usted á mucha gente?

—Aquí, como en todas partes, conozco á todo el mundo.

—¿Podía, pues, enseñarme el domicilio de algunas personas á quienes mi madrina, que es mi consejera y un tanto hada, me ha encomendado que visite á mi llegada?

—Ciertamente que puedo hacerlo.

Pues bien, hágame el obsequio de decirme, ¿dónde viven los Sueños?

El joven contestó: —En mi casa.

—¡Ah! ¡Qué feliz encuentro he tenido! ¿Y la Esperanza, dónde vive?

—En mi casa.

—¡Maravilloso!—dijo.—¿Y las Delicias?

—En mi casa.

—¡Eso es admirable!

Y no dándose cuenta de tanta dicha, quería ir, más que corriendo, volando á la habitación de aquel joven, que debía sin duda alguna vivir en un santísimo y regio paisito, cuando daba hospitalidad á huéspedes semejantes.

Mas á medida que iba avanzando en su camino, su alegría se iba amorguando.

—Pero—dijo la Belleza—estas á cuyas casas me conducís no son las únicas personas á quienes mi madrina me ha recomendado que visite. También ha nombrado otras que no deben ser tan conocidas como aquéllas, puesto que nadie me ha sabido dar razón de dónde viven. ¿Podría usted decirme?

—Sí.

—Bien; entonces si tenéis la bondad, de decirme: ¿Dónde habita la Alarma?

—En mi casa.

—¿Y la Tristeza?

—En mi casa.

—¿Y la Desesperación?

—En mi casa.

Entonces, mirando con aire de sorpresa y de espanto al que de este modo se expresaba, repuso:

—No me explicó cómo en vuestra casa albergais á tan opuestos huéspedes.

El joven contestó:

—Lo comprenderéis fácilmente cuando os diga que soy el Amor.

CATULLE MÉNDEZ.

Fiesta de Caridad

Para los chiquitines

Tuvo la bella señora viuda de Méndez de San Julián, la hermosa idea de reunir en su elegante morada, durante estos últimos meses, á algunas distinguidas damas de la buena sociedad de Segovia, con el fin de confeccionar ropas para los niños pobres, y ayer tarde, al terminarse el último de los ocho prácticos y completísimos equipos, que constituyen la obra de tantas encantadoras y caritativas manos, obsequió con un espléndido té y un pastel de Reyes, á cuantas la ayudaron en tan generosas tareas.

Vimos allí á las señoras y señoritas de Moya, Rodríguez de Tejada, Merlo, Sanz, Guitián, Fernández Sardiña, Díaz Varela, Contreras, condesa de Casa Canterac, Miralles, Arcos, Losada, Bonet, Cerezo, Azuela, Estrada, Ordovás y Belmonte.

La gente joven bailó, y todos salieron encantados de la proverbial amabilidad de la dueña de la casa que, en fiesta tan agradable, ha hecho una vez más alarde de sus generosos sentimientos.

Esos ocho primorosos equipos confeccionados y los cinco que también acordó adquirir la junta de señoritas de El Niño descalzo, en la sesión celebrada el lunes último, contribuirán á que trece pequeñuelos, nacidos en pobres hogares, no sientan las punzadas del frío en los primeros meses de su existencia.

Trece madres bendecirán la gene-

rosidad de las damas segovianas que hoy—para orgullo de Segovia y según ha dicho algún periódico madrileño—marchan á la cabeza en la humanitaria campaña de protección á los niños.

NOTAS LOCALES

El gordo.—Al tren.—Reparto de socorros.

Actualmente, casi todos los segovianos tenemos fijo el pensamiento en el gordo. Para nosotros no hay desbarajuste político, ni parlamento estéril, ni ingleses, ni Marruecos.

Al Gordo lo haríamos por voto unánime, hijo predilecto. Lo queremos con entrañas de padre, y lo buscamos con anhelo, á costa de lo que nos duele... que es el dinero.

Agotado el billeteaje en la Administración, hemos puesto á prueba el ingenio para procurarnos participaciones de lotería en otras localidades, dando al traste con la política regional, pues sostenemos relaciones lóterescas—de vínculos más fuertes que los fueros—con bizcarras, catalanes, navarros, andaluces y gallegos.

Si al otro lado del Estrecho se diera el género «Lotería Nacional», nos otros solitos, los segovianos, sin ayuda de nadie, hubiéramos llevado á cabo la penetración pacífica ó á viva fuerza, en el interior de Marruecos, importándonos un ardite del Raisuli y del Rogi, aunque fueran coligados.

Y á todo esto el Gordo desdeñoso ó haciéndose el sueco. Si alguna vez remonta el Guadarama lo hace en globo, pasando por Segovia sin dignarse mirarnos y cayendo muy lejos. ¡Cuán cierto es que hay amores que matan, y otros que merecen... palos!

Según van examinándose del primer medio curso los alumnos de la Academia de Artillería toman el tren y, acusando de lento al vapor—aunque vayan en rápido—marchan á sus casas para pasar en ellas las Navidades.

Todos van contentos, pero llevando géneros muy diferentes: unos el aguinaldo sabroso de la aprobación, y otros... congrio... fresco, y quizá el propósito, en adelante, de aprovechar más el tiempo.

¡Que pasen felices Pascuas y que sea firme el propósito de los frescos!

La Junta directiva de El Niño descalzo, los fundadores señores Rodao y Chico, el señor Gobernador interino y representantes del Ayuntamiento, recorrieron ayer—como saben los lectores de EL ADELANTADO—las escuelas municipales, distribuyendo en

ellas calzado y vales de comestibles entre los niños pobres.

El acto en cada escuela resultó interesante, tierno y conmovedor. No hay como hacer el bien por amor, y sobre todo á los niños, para que sean bellas las acciones y proporcionarse, cuantas las ejercitan, consuelo, satisfacción y alegría en el desierto de la vida.

La directiva piensa y trabaja por instalar en Segovia una cantina escolar permanente, pero hasta ahora sus esfuerzos resultan estériles por falta de medios, y, sin embargo... sobran medios.

Explicaremos el enigma: Con la mitad de lo que los segovianos juegan en Lotería Nacional, habría para sostener una bien surtida, por más de veinte años.

¡Cuánta verdad encierra el siguiente pensamiento de un distinguido escritor, que colabora en el periódico El Niño descalzo. «Hay muchos que tienen descalza la cabeza... y podríamos añadir: Y su corazón es de cera? No señor. Su corazón es de... suela.»

INNOMINADO.

SESIONES DE AYER

Las Cortes CONGRESO

Después del extracto de la mañana y de primera hora de la tarde, que ayer dimos, se entró en el examen del recargo arancelario sobre los trigos.

El señor Girona consume el primer turno en contra.

Examinando y comparando estadísticas de producción, dice que los agricultores españoles han podido elevar este año sus ganancias en 33 millones de pesetas.

Con esta ley no se conseguirá elevar el precio del trigo, porque tenemos trigo sobrante. En las paneras hay almacenados más de 18 millones de quintales métricos. Consumimos 31 y sobran, por lo tanto, 17.

Le contesta en nombre de la Comisión, el señor Valverde, diciendo que el proyecto no viene á remediar el mal, sino á atenuarlo, porque la crisis agraria que atraviesa España la está sufriendo toda Europa, debido á que América produce en mejores condiciones.

El malestar de la clase obrera se agravará si el labrador no tiene un precio regulador para sus trigos, porque sin él no podrán satisfacer buenos jornales.

Todo el mundo sabe, y no hace falta estadísticas para demostrarlo, que no hay razón alguna para que se venda el pan al precio que están los trigos.

Hace constar que los fabricantes de harinas de Barcelona, que son los que piden rebaja de los derechos sobre los trigos extranjeros, han pedido que se aumente sobre las harinas, lo cual demuestra que les tiene completamente sin cuidado el interés del pueblo, y que sólo procuran atender al propio y personal.

Se pone á debate el dictamen de la Comisión, sobre amnistía.

El señor Maura consume el primer turno en contra de la totalidad.

No voy á combatir—dice—á los que pretenden la amnistía. Hacen bien en pedirla.

Tampoco vengo á examinar la ley y su estructura.

Yo quiero saber únicamente si esta amnistía es un remedio á alguna equivocación, á algún extravío, ó algún desagravio que quiera hacerse á alguna clase social. ¿Es esto?

El Gobierno parece que se propone conceder únicamente la amnistía para los revolucionarios, dejando en el olvido á otros desgraciados que cometieron delitos de menos importancia.

La causa de esta ley parece que son los sucesos del 25 de Noviembre de Barcelona. Nuestros Tribunales de justicia, que no son perfectos ni inmejorables, pero que no llevan por injusticia la desolación á los hogares, dieron unos fallos; á los que caen bajo esos fallos es únicamente á quienes va á favorecer el proyecto del Gobierno.

Os indignáis conmigo porque no quería acceder al escándalo de los suplicatorios, que sólo favorecían al contubernio de gacettilleros y gobernantes, y habéis tenido que pasar por todo lo que después ha sucedido. (Aplausos de los conservadores.)

¡Qué pronto han pasado los meses desde Mayo acá! En ese tiempo tan corto veo un indulto y este proyecto de Amnistía.

En frases enérgicas culpa al Gobierno no de debilidades y complicidades con los enemigos de aquello que les está encomendado defender. (Aplausos de la minoría.)

El ministro de Gracia y Justicia le contesta, asegurando que este Gobierno, aunque sea modestísimo tiene el sentimiento de su deber.

El señor Salmerón lamentase de que en momentos en los cuales se está trabajando por el restablecimiento de la paz, haya venido el señor Maura á recordar sucesos dolorosos y á buscar separaciones entre el Gobierno y una minoría que no pretende ejercer protectorado, por la sencilla razón de que no le ofrece confianza el Gobierno de un régimen en el cual parece que se olvidan las ideas de paz y de justicia.

El Presidente del Consejo declara que él no tenía interés ninguno por este proyecto; pero que era un compromiso de algunos ministros.

Censura duramente al señor Maura por haber recordado días terribles. (Risas.)

¡Desgraciados de aquellos que se rien (más risas), que se rien de las desgracias de la Patria!

Añade que tampoco podía suponer que persona tan respetable como el señor Salmerón recordase cosas como las que ha recordado.

Yo me he levantado, pues, á protestar, únicamente á protestar con toda mi alma de lo que se ha dicho aquí esta tarde. (Risas.)

En la Fundación González

Bajo la presidencia de D. Antonio Candamo y con asistencia de los señores que forman el consejo de Administración D. Mariano Maltrana, D. Luis Díaz Cazorro, D. José Ramón Santiago, D. Valentín Fuentes y señores D. Gabriel Vidal, coronel del Regimiento de Sitio, los RR. PP. Misioneros González y Preciado, del Corazón de María, D. Martín Chico y el Inspector de escuelas D. Benito Luis Lorenzo, se han verificado los exámenes de los alumnos en dicha escuela, demostrando los maestros actuales D. Celedonio Garzón y D. Bonifacio Callejo, que han aprovechado el poco tiempo que llevan al frente de ese centro de enseñanza, para en-

riquecer la inteligencia de sus discípulos con provechosas enseñanzas.

El acto ha terminado á la una de la tarde con breves y cariñosas frases del Presidente señor Candamo y del señor Cazorro, estimulando á los Profesores y alumnos á que sigan la senda emprendida.

Pecaríamos de injustos si al reseñar este acto no ofreciéramos un tributo á la memoria del ilustre fundador de esta escuela y preclaro segoviano don Ezequiel González.

Los asistentes han sido obsequiados con dulces y licores y á los alumnos se les concedieron las vacaciones de Navidad, pasadas las cuales se les entregarán los premios á que se han hecho acreedores.

G.

Instrucción pública

Presupuestos.—Los alcaldes de Valvieja, Fresno de la Fuente, Cobos de Fuentidueña y Moraleja de Coca, remiten para su aprobación por esta Junta los presupuestos escolares para el año venidero de sus pueblos respectivos.

Instancia.—D. Manuel Terrones y del Pino, maestro con instancia en Madrid, ha presentado instancia pretendiendo la plaza de Secretario, vacante en esta Junta provincial de Instrucción pública.

SUETOS

Biblioteca popular

Durante los cuatro meses últimos han concurrido á la Biblioteca popular, establecida en la Sociedad Económica segoviana de Amigos del País, 182 lectores, de los cuales 53 han pedido obras de Artes y Oficios; 3 de Ciencias exactas; 2 de ciencias físicas y naturales; 27 de Historia; 44 de novelas y viajes; 21 de revistas y periódicos y 32 de otras variedades de literatura.

Estos datos demuestran hasta qué punto presta grandes servicios á la cultura, la Biblioteca popular segoviana, que cada día va enriqueciéndose con nuevas y variadas obras.

Detenido

La Guardia civil, ha detenido al vecino de Fuentepelayo, Frutos Olmos Arroyo, propietario de uno de los colgadizos incendiados en aquel pueblo días pasados, y sobre el cual recaen fundadas sospechas de que sea el autor de tal siniestro.

En el momento de ser detenido, ha incurrido en algunas contradicciones, por lo cual ha quedado dicho Frutos á la disposición del Juzgado.

Subastas sin efecto

Por falta de licitadores no han tenido efecto las segundas subastas

Folleton de EL ADELANTADO (87)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

A pesar de la distancia, cada vez mayor, el vendedor de coronas no perdía de vista al primer coche. Pronto cesó la inquietud que se apoderase del industrial, pues sucedió un caso imprevisto.

Vióse interrumpido bruscamente por un regimiento de línea que volvía al cuartel de la plaza de Château de Eau.

El coche del conde se detuvo, lo mismo que el que le «daba casa.»

—Esta vez no se nos escapa,—dijo el cochero á su oliente.

—No hay cuidado... Siempre se le alcanzará... es el núm. 2.750.

Había pasado el regimiento.

El cochero de Ivan volvió á emprender su carrera, pero con menos velocidad, pues los boulevares estaban atestados de coches, de modo que el segundo podía seguirle á unos 25 pasos.

XL

Al llegar á la altura de la calle Rougemont bajó el joven ruso uno de los cristales, y se asomó para tirar al cochero de uno de los innumerables cuellos de su carrik, y le dijo:

—Parad en casa de Brebant.

El cochero hizo una seña para dar á entender que había comprendido.

A pesar de las preocupaciones que asediaban al conde, cuyo motivo no tardarán en saber nuestros lectores, no olvidaba que tenía que dar de cenar aquella misma noche á sus nuevos amigos, y que por consiguiente era preciso mandar preparar el menú.

Detúvose el coche al llegar al

sitio indicado. El joven bajó y entró en casa de Brebant.

El industrial lo había visto todo á veinte pasos de distancia.

—Parad ahí mismo,—dijo á su cochero...—El hombre á quien voy siguiendo ha entrado en casa de Brebant... Le esperaremos...

—¿Creeis que tenga tiempo de poner la cebadera al caballo?... Cuestión de que entretenga un poco los dientes.

—¡No, no se!... Vuestro caballo comerá después. Es preciso que estemos en disposición de poder marchar enseguida.

Trascurrieron cinco minutos, y diez, y un cuarto de hora.

—Este pillastre no ha despedido su coche, de modo que va á volver á salir,—pensaba el industrial,—sin duda está almorzando... se estará atracando de ostras y vinos finos. Regálale hoy por la mañana, bribón, que esta noche cenarás más frugalmente á costa del Gobierno.

Al terminar el industrial este pe-

queño monólogo de mal agüero para el ruso, salió este después de haber arreglado de una manera importante la cuestión del «menú» y volvió á subir al coche, siguiendo éste la línea de los boulevares.

Al llegar al «Gran hotel», término de su carrera, se detuvo.

El conde del industrial hizo lo propio.

Apéose el conde, pagó y entró en el grandioso portal del «Gran hotel.»

Detrás de él iba el industrial.

Un empleado del hotel saludó al ruso al pasar.

—¿Conoceis á ese caballero?—preguntó el industrial al empleado que repuso con sequedad:

—Ya veis que sí, puesto que le saludo.

—¿Vive en el Gran hotel?

—¿Qué os importa, y por qué me lo preguntáis?

En lugar de contestar el vendedor de objetos fúnebres, le puso en la mano una moneda de cinco francos.

—Muy bien, dijo el empleado,—comprendo. Pues ese señor vive, efectivamente, en el Gran hotel.

—¿Es extranjero?

—Sí... Es ruso.

—¿Cómo se llama?

—El conde Ivan Smoiloff

—Gracias.

El industrial sabía lo que deseaba saber.

Volvió al coche pensando.

—El conde Ivan Smoiloff... de seguro que es un conde de pega... algún evadido de presidio, como por ejemplo el conde Pontis de Santa Elena.

Subió en el Coche y dijo al cochero.

—Amigo, habéis ganado vuestros veinte francos... Ahora vamos por horas... A la prefectura de policía y de prisita.

El cochero dió un latigazo al caballo.

—A la prefectura!—murmuró.—Parece que seguimos á un criminal de la alta sociedad y que el parro-

anunciadas para el suministro á los Establecimientos provinciales de Beneficencia de las alubias y patatas, con destino á la alimentación de los acogidos en el año próximo

Dichos géneros habrán de adquirirse por administración. Las oposiciones de hoy Como ya habíamos anunciado, en la mañana de hoy y bajo la presidencia del Teniente de Alcalde señor Ferrero y asistiendo como Vocales el Concejal señor Moreno y el Decano de la Beneficencia señor Ruiz, se han verificado en la Casa de Socorro los exámenes para cubrir una plaza de practicante existente en aquel establecimiento.

Han actuado seis opositores, habiéndose formado una terna que será presentada al Ayuntamiento. Procedente de Madrid ha llegado á Villaverde de Iscar, donde pasará las fiestas de Navidad, nuestro distinguido amigo don Agapito Arqueros con su estimable familia.

Para los niños pobres Una respetable y caritativa señora que oculta su nombre con las iniciales B. R., ha remitido á nuestro compañero de redacción señor Rodao, seis camisas de niña y otras tantas de niño, acompañadas de un piadoso recuerdo, para que sean repartidos entre los pequeños protegidos de El Niño descalzo.

Será cumplido el deseo de la donante, á la que muy sinceramente felicitamos por tan generoso testimonio de amor á los niños.

Hoy ha celebrada sus días el cono cido procurador de los Tribunales y estimado amigo nuestro, don Tomás Huertas Illera.

Una el señor Huertas nuestra felicitación á las muchas recibidas con tan fausto motivo.

Esta noche celebrará su sesión ordinaria y en segunda citación la Corporación municipal.

Quinto redimido La sociedad establecida en Zaragoza, denominada «Banco Aragonés de seguros», y cuya misión principal es la redención á metálico de quintos, lleva hechas ya gran número de inscripciones, y en la actualidad acaba de redimir á un mozo de Moral, partido judicial de Riáza, cuyo individuo era excedente del reemplazo de 1905 y ahora había sido llamado á filas.

Escalafón de maestros En el «Boletín oficial» de hoy aparece el escalafón definitivo de los maestros y maestras de la provincia, que ha de regir en el bienio de 1906 á 1907.

Después de una larga y penosa enfermedad, ha fallecido en Yanguas á los 27 años de edad, don Ramón López Sanz, que desempeñaba el cargo de Coadjutor en la Parroquia de Carbonero el Mayor de esta provincia.

Reciba la familia del finado el más sentido pésame por tan irreparable desgracia.

Se encuentra enfermo de bastante gravedad, el virtuoso cura párroco de dicho pueblo don Juan del Campo Tapia, temiéndose un funesto desenlace de su dolencia.

Hacemos fervientes votos por su restablecimiento.

Nuestros lectores que padezcan de la garganta, tos y catarros, usen las PASTILLAS CRESPO. Dan buenos resultados y solo cuestan seis reales en las farmacias.

Visita de Cárceles Mañana á las doce, comenzará á pasar la visita general de Cárceles, el Gobernador militar de esta Plaza, general López Cepeda.

En la S. I. C. Basílica de Barcelona se halla vacante un beneficio con cargo de desempeñar una cátedra de Canto gregoriano y revisar los libros de coro, con término de treinta días que concluirán el 7 de Enero próximo.

mo; y en la de Valencia una Canonía, y termina el 10 del mencionado mes, el plazo para solicitarla.

HERNIADOS

Por 50 PESETAS podéis adquirir el Cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnífico) del Dr. M. Caldéiro. Es el único inofensivo y cómodo, pues siendo elástico y careciendo de muelles y aceros, permite montar á caballo y dedicarse á toda clase de faenas. Es recomendado por los médicos, por que conteniendo simétricamente la hernia y desarrollando una suave corriente electro-magnética, hace que el tejido cicatricial adquiera la fuerza perdida, llegando á desaparecer la hernia. Pídanse boletín de medidas y detalles al Dr. M. Caldéiro-Parteu del Sol, 9, Madrid.

Arma recogida

En el monte titulado «El Monteriego», del término municipal de Prádena, ha sido recogida por la benemérita, una escopeta de dos cañones, montada á pistón y que había dejado abandonada un cazador que al verse sorprendido se dió á la fuga.

Revista

Anoche llegó á esta capital, con objeto de revistar las fuerzas de la comandancia de la Guardia civil de esta provincia, el Coronel subinspector del primer tercio, al cual acompaña un capitán del mismo cuerpo.

Autorización

El gobierno civil de Barcelona, ha concedido autorización á la casa Eduardo Schilling y Compañía para remitir una escopeta consignada á don Mariano García, vecino de Corderoz.

Quien sirve al libro,

sirve á la inteligencia

Anuario Guía general de los Bañerios y Aguas minerales de España y Mediodía de Francia. Obra recomendada. 750 pesetas.

—RUIZ CASTELLANOS, «Lecciones de Metalurgia»; 5 fd.

—TARJETAS POSTALES para felicitar PASCUAS desde 10 céntimos, todas muy caprichosas.

—P. MARIE, «Manual del aprendiz y del aficionado electricista». Tercera y cuarta parte á 2 fd.

—M. MOREDA, «Comentarios y jurisprudencia á la Legislación Hipotecaria», 2 tomos, 20 fd.

—JORGE OHNET, «La Décima musa»; 3 fd.

—ANATOLE FRANCE, «Sobre la piedra inmaculada»; 3'50 fd.

—URBANO, «La embajadora»; 2 fd.

Todas las obras que se reciben se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Licencia

Se ha concedido licencia de uso de armas, al vecino de Navafria, don Eleuterio Guedán Llorente.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Una reunión

Esta tarde se han reunido en fraterno banquete en la Fonda de Caballeros, los practicantes de esta población y algunos de la provincia, con objeto de nombrar nueva Junta directiva del Colegio de Practicantes, la cual ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Matías Piquero; Vicepresidente, D. Miguel Salazar; Secretario, D. Santiago Merino; Vocal primero, D. Mariano Adrados; Vocal segundo, D. Aniceto Martín, y Tesorero, D. Felipe Estebarez.

Los señores Piquero, Adrados, Martín (don Aniceto) y Salazar, hablaron por la prosperidad de este Colegio y á ello se adherieron los demás compañeros asistentes.

Atentamente invitados, así-timos á esta reunión y mucho sentimos que la falta de espacio no nos permita ocuparnos de ella con más detenimiento, restándonos dar las gracias por las consideraciones que nos fueron guardadas.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Congreso

En la sesión celebrada esta mañana por esta Cámara, ha quedado aprobado totalmente el presupuesto de Instrucción pública.

Abierta la sesión por la tarde los diputados señores Lerroux y Junoy, han apoyado la proposición presentada ayer, pidiendo se inspeccionen por el Estado los grandes centros fabriles, de la alta montaña de Cataluña.

El ministro de Hacienda, visitando de uniforme, ha subido á la tribuna para dar lectura á algunos proyectos de concesión de créditos.

Por el señor Lerroux, ha sido apoyado el proyecto que sobre autonomía provincial y municipal tenía presentado.

Este señor ha manifestado que él apoya dicho proyecto, accediendo á reiteradas peticiones que se le han hecho, pero sin asumir responsabilidad para su partido.

Después hizo historia de la conducta seguida por los distintos partidos monárquicos, desde la Restauración.

Culpa de estos, ha dicho, que es el actual estado de cosas, por la inercia de esos políticos, quienes han dejado sin solución problemas tan trascendentales como el agrario, el religioso y el político.

También ha dirigido censuras á los Gobiernos por haber dado motivo para el cierre de innumerables fábricas y la emigración á lejanas tierras de pueblos enteros.

Afirmó que en esta nación reina la oligarquía y el caciquismo, y que en las que como Francia, Alemania é Italia, son las directoras de los pueblos, estos imperan.

Añadió que en España, lo único que aún no ha fracasado, es el pueblo, sosteniendo en cambio, que si lo ha hecho la Monarquía.

Reformas en la enseñanza

Esta mañana ha dicho el ministro de Instrucción pública, que de mañana á pasado empezará á publicar en la «Gaceta» las reformas de la enseñanza.

Del Senado

Por no considerarlo de imprescindible necesidad, no se ha llegado en el Senado á la celebración de sesiones matinales.

Suspensión de sesiones

Mañana quedará acordada la fecha de la suspensión de sesiones de Cortes, caso de que el presupuesto de ingresos quede aprobado.

A activo

Uno de estos días serán llamados á activo servicio, 2.200 hombres de marinería.

Nuevo Patronato

Ha ofrecido el señor Jimeno, la creación de un Patronato de fomento é instrucción nacional. G. Cano.

Mercados

BARCELONA Se vendió trigo de Salamanca á 40 reales. Han llegado 3 vagones de trigo. MEDINA DEL CAMPO Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 38'50 reales las 94 libras. PENAFIEL Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 38 y 39 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 25 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 20 reales.

VALLADOLID Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 1200 fanegas de trigo que se cotiza á 40'25 y 40'50 reales las 94 libras. Almacenes del Arco—Han entrado 150 fanegas de trigo, que se pagaron á 40'00 reales las 94 libras. Entraron 90 fanegas de centeno que se pagaron á 25'00 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

Ama de cría

Joven, de excelentes condiciones, desea para casa de los padres. Dirigirse á María Tardón, en Marazoleja (Segovia.)

MONTE Y PINAR

Se venden las maderas y leñas carbonables de un monte de encina en término de Bernardos. Se arriendan para su resinación, dos pimpolladas en término de Muñrián. Para tratar con su dueño, don Pedro Escorial, residente en Bernardos.

Ama de cría

Soltera, de 19 años, leche de un mes, se ofrece para casa de los padres; en la Administración de este periódico darán razón.

OCASIÓN PARA VIAJAR GRATIS por las líneas del Norte y Mediodía de España

El dueño del comercio de tejidos establecido en la calle de Juan Bravo, número 48 (Germán Elías), de acuerdo con las compañías ferroviarias tanto del Norte como del Mediodía, regala á todos sus clientes por cada cinco pesetas que hagan de gasto, un vale equivalente á 5 kilómetros, de 3.ª clase. Cuando hayan de hacer uso de los vales que tuvieren reunidos, avisarán á esta casa con veinticuatro horas de anticipación y les será entregado el correspondiente billete. Reuniendo vales por 150 kilómetros se les facilitará billete de ida y vuelta á Madrid, y llegando á 500 kilómetros igualmente se les dará billete de ida y vuelta á Santander, Bilbao, San Sebastián, Gijón, etc. (estos últimos durante la temporada de baños.) Los que tengan vales por menos número de kilómetros á los expresados, se les facilitará billete hasta los puntos que deseen, siempre que el número de kilómetros de sus vales lo consientan. NOTA. También se darán vales si quieren viajar en segunda, á razón de cinco kilómetros por diez pesetas de gastos. Para que puedan disfrutar de estos beneficios tienen que ser las ventas al contado.

Aspirantes á Secretarios de Ayuntamientos

de menos de 15.000 habitantes Se hallan á la venta, al precio de UNA peseta el cuaderno, las CONTESTACIONES AL CUESTIONARIO DE EXÁMENES. Están completos los de Gramática y Derecho Administrativo y en publicación los de Aritmética, Contabilidad y Hacienda pública. Toda la obra constará de 30 cuadernos. Suscripción 20 pesetas, obra completa, incluido Programa y Reglamento. Se remite á provincias, franco de porte.

Ayuntamientos de más de 15.000 habitantes

También tienen en prensa la Biblioteca Legislativa de la Gaceta de Madrid las CONTESTACIONES A TODOS LOS TEMAS de estos exámenes, con la colaboración de distinguidos catedráticos y publicistas. Precio del cuaderno, UNA peseta. La obra constará de 40 cuadernos. Por suscripción, 30 pesetas con el Programa y Reglamento. Remítase á provincias, libre de todo gasto. Pedido de ejemplares y prospectos: Compañía Arrendataria de la «Gaceta» Pontejos, 8, Madrid.

FIGURAS FINAS PARA NACIMIENTO VÉASE EL GRAN SURTIDO QUE PRESENTA LA ACREDITADA CASA La Concepción, así como el variado surtido de las últimas novedades de Medallas, Devocionarios, Rosarios y toda clase de objetos religiosos y propios para regalo. Artículos de piel, de escritorio, papelería, estampas, tarjetas de felicitación y menaje para escuela. Especialidad en Imágenes y objetos de metal para Iglesia. LIBRERIA RELIGIOSA PLAZA MAYOR, 44 y 45, SEGOVIA

Redenciones á metálico

A los mozos del reemplazo de 1907, que han de ser sorteados el día 10 de Febrero de dicho año

El Banco Aragonés de Seguros, con domicilio en Zaragoza, Coso, 31, Sociedad Anónima, constituida legalmente con arreglo á las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas. Admite seguros del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos á metálico por las Cajas del Estado. También admite seguros dotales, para niños y niñas, de 1.000 á 5.000 desetas. Para precios y detalles, dirigirse al Representante del Banco Aragonés en Segovia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, núm. 5, 2.ª

SECCION DE ANUNCIOS

CENTRO BARCELONÉS QUINTAS

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: CARMEN, 42, 1.^o
Barcelona

Esta antigua Asociación que suscribe anualmente en toda España miles de pólizas y que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, ofrece á las familias interesadas en la próxima quinta, como lo ha hecho en las anteriores, la condición inmejorable de permitir que los interesados depositen su dinero en el mismo pueblo ó donde quieran, sin que la Dirección se incaute de los capitales hasta la época de la redención de los mozos. Esta condición es la única que asegura á las familias el capital de sus pólizas, ya que no tienen que desembolsarlo ó mandarlo á ninguna parte ni nadie puede hacer uso de él.

Para prospectos, relaciones de asociados de la última quinta que darán fe del comportamiento de esta Asociación, informes y suscripciones, á nuestro Delegado D. Mariano Tejero.—San Valentín, 4, principal.—Segovia.

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.
Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Palmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

**Reumatismo, Resfriados, Tos,
Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas,
Lumbago, Ciática, etc., etc.**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Alcock**

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS NOTICIAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

Almacén de Trapos DE Ramón Serveró è Hijo

Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes á esta industria.

Preños que rigen en los trapos:

Blanco de primera y segunda, envueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trapo de punto, á 40 pesetas fd., fd.; paño desforrado, á 23 pesetas fd., fd.; estopa, á 19 pesetas fd., fd.; indianas envueltas, á 5 pesetas fd., fd.; alpargatas de cáñamo limpias, á 10 pesetas fd., fd.; idem de yute, á 2 pesetas fd., fd.; astas de vaca y carnero, grandes, á 17 id. fd.

Esta casa compra á iguales precios que en Madrid.

Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, á buenos precios.

NO CONFUNDIRSE

Ramón Serveró è Hijo

Cañuelos, 20

ALFAGEME

ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del **Estómago ó Intestinos**.—Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y **recomendado** por los clínicos más **eminentes**. Después de usar los demás preparados tomar la **Estomacalina, Alfageme** y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, **Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid**.—**Precio, 4 pesetas.**

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Gran Sastrería y Ropas hechas DE **José Neira**

En este antiguo y acreditado establecimiento se han recibido grandes surtidos de géneros para la confección, á precios baratísimos, como igualmente de ropas hechas á cualquier precio, como son:

Capas de hombre desde el ínfimo precio de 10 pesetas y los trajes desde 15 pesetas.

Toda clase de ropas de hombre, joven y niño, á precios nunca vistos.

Este si que es un verdadero regalo de Pascuas.

No comprar sin visitar este establecimiento.

Calle de Cervantes, núm. 3

(ANTES REAL DEL CARMEN)

Sastrería de Neira

JARABE DE RABANO Y ODADO

de GRIMAULT Y C^o

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de higado de bacalao, para combatir el infatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello, y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería
DE
CLAUDIO MORENO,
Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios
EFFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho; es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarrros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

aceite higado bacalao Noruega 1.^o glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Langglin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convalescencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

1907

AGENDAS BAILLY - BAILLIERE È HIJOS

MEMORANDUM 2,50 Pts sin secante. 3, Pts con secante.	BUFETE CUATRO EDICIONES ECONOMICAS 1-1,50-2 y 3 Pts CUATRO EDICIONES COMPLETAS 2-2,50-3 y 4 Pts	CULINARIA 2, Pts	MÉDICA 2,50, Pts
--	---	---------------------	---------------------



EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente más agradable y el que mejor y más pronto fortalece en niños débiles y delicados, en ancianos y linfáticos, á los resacaos, escrófulos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados.

Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores Industriales y ecotera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares.
Dorta Op y Gómiz.—Alcalá 108 (antes San Onofre).—MADRID.